



"NIÑOS", PROSA DE DARIO DE LA FUENTE

EDICIONES "A.P.C.A.", ALICANTE, ESPAÑA, 1979

6 743 85
Juventud Alto, 9te. alto, 5-1-1980 p. 12.

■ COMO adhesión al "Año Internacional del Niño", la Asociación de Paralíticos de Alicante, España, ha publicado la obra "NIÑOS", perteneciente al escritor y poeta chileno Darío de la Fuente.

Es una bella edición que contiene, quizás, la mejor prosa de nuestro escritor. Hay páginas que por su calidad merecerían transcribirse, que calificamos de inolvidables; tales es el caso de: "Nacer", "El Niño llega", "Cazando Mariposas", "Niño ciego", "El niño israelí" y "La Fantasía".

Como padre y abuelo, Darío de la Fuente, ha tornado a las fuentes zomas de la niñez para volver a costar sus mieles y amargoros. Su prosa se vuelve a la vez a veces y otras es tan incisiva que traspasa dolor, o angustia, o hace meditar... Creo que todos los hombres del mundo deberíamos leer este libro para reflexionar sobre los niños aunque sólo fuera durante el tiempo que demora la lectura de estas páginas goceantes.

Se dice que el niño es la estación preferente del Estado y quienes somos maestros vemos cada día cómo no se le permite vivir su niñez y cómo se lo enfrenta a situaciones diarias que lo van convirtiendo en un niño-víctima.

Darío de la Fuente nos recuerda que antiguamente se planificaba una vida para el niño partiendo de criterios acutos, tomando sólo en cuenta lo que el adulto esperaba que fuese ese ser en formación. Desde aquél tiempo a hoy han surgido muchas reformas educacionales que en vez de corregir, algunas lo han llevado a la desorientación, al libertinaje, a la irrespetuosidad. El niño hoy tiene acceso a todo...

Pero, hablamos del niño, Usil Pietri, dice que es hora que nos demos cuenta que los niños: "fueron expulsados de la Historia". Recordemos entonces a Anne Frank y a tantas como ellas que han dejado la Historia.

En "El Niño israelí", De la Fuente nos cuenta: "Hubo niños que mantuvieron a su familia. Pequeños de 5 y 6 años los hubo que arrastrándose sobre su vientre, atravesaron por entre eslabradas de púa que cercaban el ghetto o se deslizaron por entre las casas para salir de él y conseguir afuera el mendrugo que calmara su hambre o la de sus hermanos que pedían comida y no había".

¿Niños mártires? ¿Héroes? ¿Genios? Siempre los ha habido, pero los adultos siempre los hemos postergado. Este

año, acordado como "Año Internacional del Niño", será un mes culpo de todos los hombres del mundo para con los niños, por las postergaciones que les hemos impuesto y todas las actividades que se realicen ahora por la infancia serán pocas. Recordaremos, para dar fin a este comentario las palabras de Gabriela Mistral que dijo: "El Niño se llama Hoy", que es lo mismo que decir siempre.

Por eso comentamos con verdadera alegría este libro de Darío de la Fuente, que es un grano de arena de parte de los intelectuales.

Especial preocupación por la publicación de esta obra tuvo en España la educadora Maravillas Vellente Cartagena, titulada en Educación Diferencial en nuestra Universidad de Chile y actualmente ejerciendo en Alicante. Gracias a ella también por lo que hizo por esta obra.

.. ALFONSO LARRAHONA K.
Presidente G. Lit. "Lumbre"

"Niños", prosa de Darío de la Fuente [artículo] Alfonso Larrahona K.

Libros y documentos

AUTORÍA

Larraona Kästen, Alfonso, 1931-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Niños", prosa de Darío de la Fuente [artículo] Alfonso Larrahona K.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)